

Duros ataques al proyecto de ley Orgánica de la Defensa centrista

PSOE: La UCD quiere capitalizar la defensa

En círculos socialistas existe honda preocupación por lo que se considera un intento de la UCD de capitalizar la defensa nacional. Para los socialistas el papel jugado en este aspecto por Agustín Rodríguez Sahagún, ministro de Defensa, en detrimento de la figura del vicepresidente Manuel Gutiérrez Mellado puede llevar a que se corten las buenas relaciones

entre el Parlamento y las Fuerzas Armadas. Los expertos del PSOE en materia de defensa Enrique Múgica y Luis Solana atacaron duramente el proyecto gubernamental de ley Orgánica de la Defensa al que el PSOE formulará numerosas enmiendas. Los diputados socialistas calificaron el proyecto de poco serio e imprevisible.

Fernando Reinlein

MADRID.— El Partido Socialista Obrero Español (PSOE) considera que la UCD está capitalizando el tema de la defensa nacional y la reforma militar y que se están cortando las relaciones entre el Parlamento y las Fuerzas Armadas, según señalaron a D16 fuentes socialistas.

El protagonismo del actual ministro de Defensa, Agustín Rodríguez Sahagún, en detrimento de la figura del teniente general Gutiérrez Mellado, se interpreta en fuentes socialistas como un intento del partido en el Gobierno de capitalizar la reforma militar que puede terminar con la filosofía de que la «defensa es cosa de todos», como venía haciéndose hasta ahora.

Enrique Múgica, diputado socialista por Guipúzcoa y ex presidente de la Comisión de Defensa del Congreso, señaló a D16 que se «está cortando la comunicación entre las Fuerzas Armadas y el Parlamento». Múgica, que hoy se entrevista con el ministro de Defensa, declaró a D16 que «esta situación no favorece las buenas relaciones entre el estamento militar y las Cortes».

Ley Orgánica

El actual vicepresidente de la Comisión de Defensa del Congreso señaló, respecto a la ley Orgánica de la Defensa presentada por el Gobierno a las Cortes, que se trata de una ley de bases, pero que debía tener más rigor.

«Es absolutamente poco serio —dijo— el método de trabajo empleado. En otras ocasiones se discutió todo y en este caso, que reviste mayor importancia, no se ha tenido acceso ni siquiera al borrador.»

Enrique Múgica señaló que el PSOE presentará bastantes enmiendas al proyecto de UCD. Mañana se reunirán los parlamentarios del PSOE para estudiar las enmiendas que el partido presentará en la Comisión.

Solana: Poca seriedad

Luis Solana, diputado socialista por Segovia,



Agustín Rodríguez Sahagún, ministro de Defensa, y Enrique Múgica, PSOE. Las relaciones pueden enfriarse a causa de la defensa nacional.

declaró a D16 que «hay que recomponer por entero la ley Orgánica porque no se toca nada en serio».

Según el experto socialista en temas de defensa, lo lógico sería presentar una enmienda a la totalidad, pero eso supondría un retraso o bien que UCD intentase imponer la ley como está.

Luis Solana considera que es posible que este proyecto del Gobierno se haya hecho para cubrir el expediente y que no ha sido meditada ni consultada a la mayoría de los organismos militares. Por esa razón —señala Solana—, el PSOE presentará todas las enmiendas necesarias para recomponer un proyecto de ley que es imprevisible.

Según el diputado socialista, entre los aspectos más importantes que falta por recoger en la ley Orgánica de la Defensa están los aspectos generales de la defensa nacional, definir los órganos de la defensa con claridad y cuál va a ser la organización de las Fuerzas Armadas, los aspectos inherentes a la defensa civil, los planes económicos generales de la defensa, todo lo referente a temas «tan delicados como los ascensos, las plantillas, etcétera».

Solana señala también la falta de una referencia clara a la organización administrativa de las Fuerzas Armadas (Capitanías Generales, zonas marítimas, etcétera) y también la necesidad

de que se fije el sistema disciplinario dentro de los Ejércitos «que no es el Código de Justicia Militar».

● **Gabeiras visita Andalucía.**— El jefe del Estado Mayor del Ejército llegó a última hora de la tarde de ayer a Sevilla procedente de Madrid. El teniente general Gabeiras Montero inicia hoy una serie de visitas a las guarniciones de

Ceuta, Algeciras, Jerez y Sevilla.

Gutiérrez Mellado, en Roma

ROMA (Corresponsal).— Una importante presencia de España en Roma se registra durante estos días coincidiendo con la estancia del vicepresidente primero del Gobierno español para Asuntos de la Defensa y Seguridad Nacional.

El teniente general Manuel Gutiérrez Mellado, que llegó ayer por vía aérea invitado por el ministro de Defensa italiano, Attilio Ruffini, comienza hoy una visita oficial que abarca encuentros con el presidente de la República, Alessandro Pertini; con el primer ministro, Francesco Cossiga, así como con los titulares de Defensa e Interior.

Gutiérrez Mellado será recibido por el Papa Juan Pablo II en audiencia privada el miércoles. Visitará, por otra parte, instalaciones militares en Pratica Di Mare (Roma), La Spezia (en el noroeste) y en el centro de Italia.